

住民説明会② 川床中学校区

日時：令和6年5月16日（木）

開始：19：02 終了：20：14

場所：川床コミュニティセンター

参加者：62人

町長 5月13日に議会、町長部局、教育委員会部局で県に長島高校解体の要望を行った。
議長に報告を求める。

林議長 5月13日に鹿児島県教育庁へ長島高校の解体についてお願いに行った。県内の
廃校している高校のほとんどが利活用されているようだ。

要望を行った結果だが、長島高校跡地を無償譲渡はできるが、解体費を県で支
出することはできない、譲渡された側がどのように活用するか判断して欲しいと
の回答であった。

○ 7Pで公債比率の説明があったが、平成19年度実質公債比率は17.9%で大変な時期
だったが、現在8.6%まで下がっている。この結果をみると、今長島町の財政状況は
そこまで危機的ではないとみることができる。

また、町が持っている学校施設整備用の貯金が10億円あると記載がある。統合場所
が鷹巣中学校になれば、約2億2千万円おつりが来て、長島高校跡地だと7億円追加
で払うということだと思う。

これを踏まえて他の市町村を見てみると、和歌山県印南町は人口8千人で学校を統
合するため、今年5億8千万円使い山を切り開いて造成する計画がある。本町と同じ
くらいの人口でこのことがあまり問題視されていない。長島高校の解体費6億円もそ
こまで大問題ではないと思うが見解を聞きたい。

答 長島町は基金残高の中で、いろいろな事業に基金を消化しながら進めている。和歌
山県印南町がどのような状況かわからないが、政策の問題だと思う。

長島町は現在基金残高が58億円ほどだが、今ある学校施設整備用の貯金10億円を
すべて使用してしまうと、48億円に減り、獅子島架橋の夢のために20億円程の基金
を貯めているためそこを除くと28億円程しか残らなくなる。このような状況の町で、
学校整備に基金をすべて使用するのには苦しいという判断をした。

目的を持った基金がある。そこはわかってほしい。

○ 今の説明を聞くと、長島町にとって中学校統合の優先順位は低いと感じたがどうだろうか。

答 優先順位は1番高い。

○ 優先順位は1番高いがお金は使いたくないということか。
長島町の財政状況は今かなり健全状態だと思う。これからどのくらいの事業をするかわからないが、町の建設事業と町の財政は切り離して考えないと話がかみ合わなくなるのではないか。

答 お金を使いたくないというよりは、効率的に使った方がいいのではないかと思う。町の建設事業も町の財政もバランスよくやりたい。

○ 中学生になると勉強ももちろんだが、部活動にも力を入れると思う。鷹巣には、運動場や野球場、サッカー場、陸上競技場、ソフトボール場もある。その観点から、絶対鷹巣で勉強やスポーツをさせてあげたい。また、鷹巣には消防や病院もあり、熱中症対策や災害時でもすぐ処置ができると思う。これらのことも踏まえて、鷹巣中学校に統合していただきたい。(意見)

○ 中学生は1番将来に向けて大変な時期。中学生が安心して学べる環境が1番だと思う。(意見)

○ 統合した後の川床中学校はどうなっていくのか。廃墟にならないよう努力して欲しい。

答 中学校は町立のため町の管理になる。最大限活用する方法を考えなければならないが、なかなか難しい。

責任を持って活用すると言えないところが厳しい状況である。

地域からも活用方法を出していただければ、いち早くスピード感を持って相談には応じたいと思う。

- 教育委員会の見解についてだが、PTA 会員のアンケート結果について書いてあるが、これは現 PTA 会員であって、統合後に PTA 会員になる方にアンケートを取ったらまた結果が変わってくるのではないか。

教育委員会が長島高校跡地を推薦している要因の 1 つが PTA アンケートなのが引っかかる。これ以外は面積が広いだけで、鷹巣中学校でもできるのではないか。

また、駐車場についても造ろうと思えば鷹巣中学校の敷地内でなくても、近隣に造れるのではないか。

鷹巣城跡の文化財保護についても、跡地を移転するなどすれば何が問題なのかかわかると思う。そこを解決して、その後財政面から行くと鷹巣中学校の方が有利であるし、6 億円の基金があれば、統合後の学校や子育て支援にも活用できるのではなかとと思う。

答 現役世代の声を聞きたいという思いから PTA のアンケートも参考にした。

また、敷地面積が広いと学校内で部活動ができ、保護者の駐車場も確保することができる。

鷹巣中学校も長島高校跡地もメリット、デメリットはある。その中でどちらが学校として相応しいか判断いただくための住民説明会と思っている。

アンケートも単純にどちらの場所がいいだけではなく、将来に向けて子どもたちが安心安全に教育を受けられるところはどこなのか、財政についての質問や意見もあった。アンケートの数だけではなく、内容もしっかり見た結果である。

今回のような説明をせずに行ったアンケートだけで判断するのは危険ではないか。

先日町 PTA 連絡協議会総会に出席し、今日のような説明をすると、子育て世代が支援を受けられるような基金をつくってほしいという意見もあった。

今回の説明会が終わった後に、より町民の意見を聞くためにパブリックコメントを実施する。子育て世代や若い世代が意見を寄せていただければ、町長部局、教育委員会、また議会の議決の大きな判断材料になると思う。

また、町長部局と教育委員会の意見が一致してないのではないかとと思われるだろうが、最終的には町長の判断で議会に上程すること、学校を 1 校に統合することに関しては一致している。

駐車場については全くその通りで、土地を少し買えば設置可能である。

文化財についても、町で文化財指定をしている認識はない。

- 鷹巣中学校に統合した場合、町の施設を使用することが増えると思うが、子どもたちの安全を考えたときに先生方の目はしっかり保証されているのか。校舎を出て指導になると思うが、移動や更衣室等現在の学校と同じ水準で安全が確保されるならばいいと思うがそこが気になる。

答 そのような具体的なことは実施設計の中で教員や保護者の意見を聞いて進めていきたい。この段階になるとあまり行政が財政面で押し付けすぎると理想的な学校ができない。今日は基本計画の中でどこの場所が学校にふさわしいか大まかに決めていただくための説明会である。

更衣室の話があったが、現在建設中の総合グラウンドにはスタンドを作る予定である。その中に更衣室を作る計画があるし、中学生が使用するための専用の部屋が必要だと思う。この総合グラウンドは、中学生が1番利用するのではないかと考えているため、1室くらいは町民が使用できない中学生専用の部活動部屋を確保できればと考えている。

部活動については今後地域移行の方向になっている。地域の指導者が安全を確保してくれるのではないかと。

部活動の地域移行だが、先行して獅子島が行っているが、現在協議会で地域の中で指導に協力できる方や学校からもどのような部活動に協力できるかアンケートを取りながら少しずつ進めているところである。

○ 2P多目的広場が野球専用、総合運動公園が陸上やサッカーと記載してあるが、町民も使用できるのか。中学生専用なのか。

また、現在建設中の総合運動公園の事業費を教えてください。

答 総合運動公園の事業費だが、最終的にはまだわからないが今のところ20億円程かかる見込みである。

町施設の使用については、昼間はほとんど中学生しか使用しないのではないかとと思う。総合運動公園は社会教育課で管理をするため、昼間は中学生を優先することもできるのではないかと考えているし、そうすべきだと思う。

○ 資料を見る限り新中学校は鷹巣中学校がいいと思うので、早く町長も提案して議会に判断していただきたい。(意見)